
YNH Community Chinese School 
理事会会议记录 
Room 102, 434 Temple St., New Haven 
7:00-9:30pm, May 8, 2008 
 
主持：丁俊琪 
参加者： 
高阳，李嘉苑，明苑，吴燕云，孙金华，赵立平，黄翡。梅建峰请假。 
应邀出席：牟岭校长，傅乙光财务长，李戎真教务长，魏宁（PTA 副主席），郭

新建（ＩＴ负责人）。 
会员刘霞列席旁听。 
 
会议主要讨论了以下议题，并作了相关的决定： 
 

1. 牟岭校长代表学校行政向理事会报告学校的进展及计划。理事会通过校长的

建议： 
A. 学校推迟至１：２０ｐｍ上课，老师要求在１：１５到课堂，下学期

开始，每个班要求准时上课。 
下学期新的课时安排如下： 

i. １：２０－２：０５ 语言课 
ii. ２：１５－３：００ 语言课 

iii. ３：１０－３：５５ 艺术课 
iv. ４：０５－４：５０ 艺术课 
每节课从现在的５０分钟缩短到４５分钟，这主要考虑到学生年

纪小，注意力无法保持过长时间的集中。但这一调整要求授课的

内容不因课时缩短而受影响。 
B. 增加更多的Ｅｎｒｉｃｈｍｅｎｔ课程。 

i. 首先是增设数学课程，数学班暂定为两个级别，初级班：３－

５年级；高级班：６－８年级。初级班集中在玩中学数学，高

级班集中在准备Ｍａｔｈｃｏｕｎｔ。我们非常幸运地请到东

南康州中文学校的数学老师来主持我们的数学课，帮我们带

班，同时指导提携我们自己的数学老师。东南康州的数学老师

有丰富的教学经验，其施教的学生已成为地方中学数学竞赛队

的主力，许多学生在康州的比赛中名列前茅。 
ii. 另外，增加武术班，由郭存杰任教。乐队也在讨论之中。合唱

队还会继续，但不做艺术班处理。 
iii. 为了使孩子能够参加多种课程，在正常的语言课后，另外安排

两节艺术课，这样老师的安排上也更灵活。 
iv. 每门艺术课限２０人，这样可保证质量。（ＷｅｂＴｅａｍ需

配合）。 



C. 下学期收费不变。但考虑到过去花太多的时间催少数人交款，十分浪

费时间，下学期开始将实行迟交惩罚制度，设定期限，ＬａｔｅｒＦ

ｅｅ每门课为１０美元。鼓励家长邮寄支票。 
2. 李戎真教务长报告教师培训的情况：这一学期，共进行了５个小时的教师培

训，一个小时的家长、教师会议，一次对东南康州中文学校的访问、观摩。

教师培训集中在课堂互动方面，取得了一定的效果，东南康州中文学校来访

的老师参加了一次培训后也觉得有收获。下学期的培训集中在作业设计，平

行班的老师会一起设计课件。下学期原则上教师不会跟着升班，这样也可以

让老师能够进一步熟悉课程，避免花太多的时间在新课的准备上。下学期开

始会推出计点奖励制度，具体的方法会利用暑假拟出草案供讨论。 
3. 郭新建报告了ｗｅｂｔｅａｍ的工作，过去一段时间集中在ＰＴＡ的需求及

老师作业布置上，前段时间由于ｓｅｒｖｅｒ升级，没法正常进入 server，
耽误了一些工作，现在 server 看起来运行正常。暑假中的任务很艰巨，有许

多功能需要增加、测试。有信心完成。需要培训教师及家长，更好的利用网

络。（初步定在下次教师培训，向老师介绍学校网站的功能，会员大会上，

也向家长介绍一下）。 
4. 傅乙光财务长、李嘉苑理事向理事会汇报学校财务状况，这个学期由于有十

七个星期授课及活动，加上教师培训，申请１０２３费用，春节活动费，房

租、保险等等，财务上较紧，但与上学期合在一起，仍有少量盈余。目前由

常海洋担当义务会计，使学校的财务走上正轨。具体的财务报告在学期结束

后提交。 
5. 李戎真、吴燕云、魏宁介绍暑期班的情况。这是第一次办，家长反映比较强

烈，已有２０人报名。李戎真将具体负责，务求使孩子在两个星期内学到东

西，过得愉快。 
6. 魏宁代表校刊编委会报告了校刊的出版情况，已出两期，一期正刊，一期特

刊，反响不错，希望通过校刊让学生爱中文，小孩子看到自己的文章发表，

会有所鼓励，他们也爱看同龄人写的东西。今后每学期出一期正刊，一期增

刊，增刊不限篇幅，希望老师支持。需增加照片的量。 
7. 吴燕云介绍了ＴａｌｋＳｅｒｉｅｓ，举行了一些讲座，总的反映挺好，题

目会根据听众的要求，及时调整，这项活动长远来说需要归到ＰＴＡ下面，

希望ＰＴＡ网络成熟后，能有人从吴燕云手上接来。 
8. 对目前理事参与了太多的具体事务，理事会进行了讨论，学校章程规定理事

会Ｏｖｅｒｓｅｅ学校的工作，但目前学校行政、ＰＴＡ仍人手不足，理事

参与学校具体事务之事，一时不好改变。今后改进的措施，仍需详细讨论，

但要鼓励更多的会员参与到ＰＴＡ的工作中，从中发现更多人才。 
9. 赵立平报告了学校办公室值班试行的情况，办公制度的设立方便了各个方

面，下学期还要继续，学校行政、理事会、ＰＴＡ的人员仍然需要奉献时

间。 
10. 孙金华报告了家长委员会的筹备情况，网络已形成，星期天将开第一次会。 
11. 丁俊琪报告了学校１０２３非赢利机构资格的申请情况。自二月份递交申请

材料后，已与四月中旬收到ＩＲＳ通知需补充材料的信，经过努力，补齐所



需的材料寄出，可望能及早得到批准。（注：会议的第二天，丁俊琪打电话

去ＩＲＳ了解情况，获悉我们的申请已于周二获得批准！）１０２３申请批

准后，我们即可进行募捐工作，希望得到家长及社会各界的支持和参与。今

后学校若有了较充分的经费，才可以奖教奖学，也才可能举办各种活动，推

动学校的发展壮大。 
12. 会议重申了学校ＰＲ（Public Relations, 公共关系）由梅建峰理事负责，学

校会员及组织如有涉及以中文学校名义参与对外活动的事项，要求提前向他

备案。 
13. 学校２００８会员大会将于九月或十月举行，将由李戎真报告教学及教师培

训情况；郭新建介绍ＩＴ情况，帮助会员使用我们的网站。其他内容希望会

员能多提建议。 
 
下次理事会的时间另行决定。 
 


